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Игорь Масол: 
«Массовость спорта 

всегда дает результаты»
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- Игорь Витальевич, в послед-
нее время как на международной 
арене, так и в Украине, все более 
высоких результатов добиваются 
совсем юные спортсмены. 15-лет-
ний Лука Бресель выиграл Чемпи-
онат Европы по Снукеру, 12-лет-
ний львовянин Виталий Пацура 
занял второе место на Чемпионате 
Украины по Пулу. С чем, на ваш 
взгляд, связана эта тенденция?

- Знаете, когда-то было такое 
модное слово — «селекция». Еще 
в советское время, когда работали 
спортивные школы, воспитывавшие 
молодой «олимпийский резерв», 
селекция давала очень хороший 
результат: молодежь вырастала и 
показывала высокие результаты на 
Олимпийских играх.

Сейчас в Украине уже настал тот 
момент в бильярдном спорте, когда 
мы можем заниматься селекцией, 
и видим, как растет молодежь. Мне 
приятно, когда я слышу рекламу, 
что открылся очередной бильярд-
ный клуб на двадцать или тридцать 
столов, потому что это значит, что 
еще больше юношей и взрослых 
получат условия для тренировок. 
И мы видим, что эта работа дает 
порою даже большие результа-
ты, чем ожидалось. Например, в 
Снукере мы уже имеем первые 
успехи: наши украинские игроки 
уже выходят в плей-офф турниров 
европейского и мирового масшта-
ба. Раньше мы считали, что выйти 
на серьезный уровень в Снукере 
Украина сможет не раньше, чем 
через 10 лет, но теперь, возможно, 
уложимся и лет в пять.

Массовость определенного вида 
спорта всегда приводит к опреде-
ленным результатам. Среди этой 
«массы» людей и спортсменов рано 
или поздно появляются те, кто до-
биваются серьезного успеха.

- Иными словами, можно ска-
зать, что количество всегда рано 
или поздно переходит в качество?

- Да, это так, количество порож-
дает качество, в хорошем смысле 
этой фразы. И это касается не 
только отдельных игроков, а целых 
регионов. Тот же упомянутый вами 
Львов — раньше не имел особых 
достижений. Раньше все знали 
только о высоком уровне бильярда 
в Киеве, Днепропетровске, Харько-
ве, Одессе, Хмельницком. А теперь 
на «бильярдной карте» страны 
появляются все новые и новые 
регионы, причем как благодаря со-
ревнованиям, проводимым там, так 
и по мере успешных выступлений 
спортсменов из этих областей.

А все эти «самородки» появля-
ются благодаря тому, что для них 
создаются условия: помещения 
для тренировок, хорошие столы и 
прочее. За период в почти 10 лет, 
которые существует Федерация, 
количество клубов увеличилось 
примерно в 5 раз, в двадцати об-
ластях работают наши представи-
тельства, и все это дает те резуль-
таты, которые мы видим. И эта 
тенденция говорит о том, что мы на 
правильном пути.

- А если все-таки перевести 
вопрос в спортивную плоскость 
— что, на ваш взгляд, больше спо-
собствует успеху: юность, талант и 
энтузиазм или опыт, спокойствие 
и класс?

- Я думаю, не стоит разделять и 
противопоставлять эти понятия. В 
бильярде всё в той или иной мере 
сказывается на конечном результа-
те. Талант и удача могут принести 
победу над любым соперником, 
однако ведь нужна еще и стабиль-
ность — а она приходит только с 
опытом. Умение и понимание игры 

— это один фактор, а опыт — ну-
жен для того, чтобы сдерживать 
эмоции. Поэтому все эти факторы 
нужно рассматривать в комплек-
се, а не по отдельности, ведь для 
успеха все они одинаково важны и 
необходимы.

- В конце мая украинским сну-
керистам снова удалось достойно 
выступить на международной аре-
не: Сергей Исаенко вышел в плей-
офф Чемпионата Европы. Когда 
на ваш взгляд успехи украинского 
Снукера «подтянутся» к успехам 
украинского Пула?

- Думаю, лет через восемь. Когда 
возникла Федерация, первым 
видом бильярда, за который мы 
серьезно взялись, был Пул. Про-
шло время, и мы выиграли все, что 
только можно было выиграть в Ев-
ропе на юношеском и молодежном 
уровне. А в этом году, как видите, 
пришла очередь достижений и на 
взрослом уровне.

Возможно, для Снукера этот 
процесс пойдет и быстрее — все-
таки этот вид бильярда ближе к 
Пулу, чем к Пирамиде, а значит, 
начинать уже не придется с нуля. 
Плюс, как я уже говорил, мы уже 
сейчас видим определенные ре-
зультаты в этом направлении.

- Игорь Витальевич, с вашим 
напряженным графиком — оста-
ется ли время самому поиграть в 
бильярд?

- Да, в бильярд я играю дома. 
Дома играю в Пирамиду, а на даче 
в Пул — где какой стол (улыбает-
ся).

- Спасибо вам за интервью, и до 
новых встреч!

Подготовил Андрей Алексин
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